

Auguran menor crecimiento en Acapulco

Prevén daño en economía

Arriesga huracán la nota crediticia del municipio ante menores ingresos

AZUCENA VÁSQUEZ

El impacto del huracán “Otis” provocará una contracción económica en Acapulco, Guerrero, debido a que tendrá menores ingresos por recaudación de impuestos, expuso HR Ratings.

Ante esta situación, la nota del municipio que evalúa estará en revisión, añadió.

“HR Ratings considera que estos hechos podrían representar un estrés financiero adicional en la entidad.

“Habrá una probable contracción de la actividad económica, que se reflejará en menores ingresos por el cobro de licencias de funcionamiento, así como por la recaudación de impuestos”, señaló el viernes HR Ratings en una nota informativa sobre Acapulco enviada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Recordó que el pasado 25 de octubre, “Otis”, el huracán de categoría cinco, impactó el destino.

Aunque sus efectos no han sido cuantificados de forma definitiva, destacan evidentes daños en la infraestructura hotelera y turística, que es una de las principales actividades económicas de la localidad.

En la nota, dijo que la calificación de Acapulco es HR BB+ (no ofrece suficiente seguridad para pagar obli-



El paso de ‘Otis’ provocará estrés financiero en Acapulco, por la falta de ingresos fiscales propios y recursos que destinará a la reconstrucción urbana.

gaciones de deuda de manera oportuna) pero que con el paso del huracán modificó su perspectiva Positiva a Revisión en Proceso, ante el impacto fiscal que esto pueda representar para el municipio en el futuro.

“HR Ratings dará seguimiento a la información oficial respecto al cálculo y alcance de los daños relacionados con este fenómeno, así como a las políticas públicas y estrategias fiscales que el municipio emprenda, para determinar si existe un impacto en su calidad crediticia”, aseguró.

La calificadora considera que estos hechos, además de generar estrés financiero adicional en las finanzas de la ciudad, una existente necesidad de asistencia social podría incrementar algunos capítulos de gasto, como transferencias y subsidios, así como materiales y suministros.

Lo anterior podría provocar un mayor déficit en el balance primario a ingresos totales que el 1.9 por ciento proyectado de 2023 a 2025, advirtió la calificadora.

Asimismo, causaría una reducción en los ingresos de libre disposición y una menor posición de liquidez, lo que afectaría negativamente las métricas de endeudamiento relativo, aseguró.

Destacó que a septiembre de 2023, el municipio se mantenía sin uso de financiamiento de corto plazo, lo que representa una fortaleza.

Al respecto, acotó que, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda, el Gobierno prevé el uso de recursos de diferentes fuentes para atender esta contingencia.

Al interior destaca un bono catastrófico emitido a través del Banco Mundial, con una cobertura por un monto equivalente a 8 mil 730 millones de pesos, entre otros.